

Fecha: 23-06-2025

Pág.: 6 Tiraje: Cm2: 475,2 VPE: \$529.383 Medio: El Mercurio de Calama Lectoría: El Mercurio de Calama Favorabilidad: Supl.:

Noticia general Tras informe de CGR: Autoridades apuntan a robustecer fiscalización y control de gastos de dineros fiscales Título:

Constanza Caldera Pfeiffer

ras el informe de Contraloría General de La República, que evidenció un desorden financiero fiscal en distintas instituciones del país que suman \$1,5 billones por incumplimientos de distinto tipo, autoridades de la región piden mayor fiscalización y transparencia en el gasto público, considerando que entre los órganos cuestionados por el ente contralor está el Gobierno Regional, el Servicio de Salud de Antofagasta y la Municipalidad de la capital regional, entre otras entidades

MEJORAR CONTROL

El consejero Alejandro Cifuentes (Rep.) tilda de "inaceptable que el erario público termine siendo, para algunos inescrupulosos, una caja chica para fines personales o políticos".

"Lo que corresponde es investigar a fondo cada peso mal utilizado, y aplicar las sanciones correspondientes y mejorar los sistemas de control y auditoría permanente", acota.

Cifuentes agrega que se debe velar por la probidad en cada peso invertido. "La ciudadanía nos exige resultados, transparencia y responsabilidad".

"Para mejorar la eficiencia en el gasto regional, necesitamos más fiscalización y auditorías constantes, profesionalizar la gestión pública y digitalizar todos los procesos. Además, debemos sancionar con rigor cada acto de corrupción y prio rizar proyectos bien planificados", detalla el consejero.

El consejero Gustavo Carrasco (ind. -PPD) señala que entre las principales debilidades identificadas se encuentran la falta de capacidades efectivas para fiscalizar, controlar y regular la entrega de recursos, par ticularmente cuando se trata de



1,5 BILLONES EN DESORDEN DE GASTO FISCAL DETECTÓ CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA

Tras informe de CGR: Autoridades apuntan a robustecer fiscalización y control de gastos de dineros fiscales

INVESTIGACIÓN. Destacan necesidad de mejorar los sistemas de control interno, recuperar los recursos y fortalecer la planificación ante "desorden" detectado en municipios, Gobierno Regional, SSA, entre otros.

transferencias a organizaciones sociales a través de proyectos y convenios. Sobre este punto, explica que "muchas de estas asignaciones han sido realizadas sin los resguardos adecuados, lo que ha contribuido a la situación actual".

"Ante este escenario, se hace indispensable prestar una atención especial a estas observaciones de Contraloría, no solo para recuperar los recursos públicos comprometidos, sino también para fortalecer los sis temas administrativos, actualizar las contabilidades institucionales y subsanar las brechas detectadas. Los gobiernos regionales deben asumir un rol activo en esta tarea", indica.

Por su parte, el consejero Patricio Tapia (ind. - DC) cree que es necesario que cada uno de ellos tome las medidas correctivas correspondientes para "subsanar y corregir los errores administrativos que se han cometido"

"Sin embargo, es importante que esto vaya de la mano con una real modernización del Estado. Hay muchos factores que inciden en esto que está pasando y que da cuenta de aquello, por lo que es urgente que los principales estamentos puedan buscar soluciones concretas para no seguir con este llamado "desorden fiscal", manifiesta.

Por su parte, el concejal de Antofagasta Patricio Aguirre (Rep.) señala que una mayor eficiencia en el gasto de los recursos públicos requiere fortalecer la planificación, la fiscalización y la transparencia en cada etapa de la gestión.

"Es fundamental que los presupuestos respondan a diagnósticos claros y que cada inversión tenga objetivos medibles. Asimismo, se deben mejorar los sistemas de control interno y promover la rendición de cuentas, asegurando que la ciudadanía conozca cómo y en qué se están utilizando los fondos. Para avanzar en esta línea, es clave contar con equipos ca pacitados, procesos bien definidos y una evaluación constante

de los resultados", subraya. REFORZAR CONTROLES

Desde el Congreso, el diputado Sebastián Videla (Indep. -PL) señala que se trata de una situación muy preocupante lo revelado en el informe de Contraloría General.

"La falta de control y efi-

"Es urgente avanzar en mayor transparencia, fiscalización y responsabilidad en la gestión. Propondremos medidas concretas para reforzar estos controles".

2.400

7.200

No Definida

Sebastián Videla diputado (indep.-PL)

"Para mejorar la eficiencia en el gasto regional necesitamos más fiscalización y auditorías constantes, profesionalizar la gestión pública".

> Alejandro Cifuentes consejero regional (Rep.)

ciencia en el uso de los recursos públicos afecta directamente a la ciudadanía. Es urgente avanzar en mayor transparencia, fiscalización y responsabilidad en la gestión. Propondremos medidas concretas para reforzar estos controles y asegurar que cada peso público se use con probidad", sentencia.